

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 23 de Marzo de 1907.

DIRECCION Y ADMON.:

Alfonso XIII, 4 dupl°. entre.

No se devuelven originales.

RUM QUINA Y COLONIA Gal

EL MURCIANO

Alfonso XIII, 4

ORHUELA.

ACTUALIDAD

Á intervalos cesa la ensordecedora algazara que promueven los políticos en su eterna lucha y dejan espacio, un brevisimo espacio á los lamentos débiles, como de agonizante, lanzados por el pueblo. Entonces nuestras miradas son atraídas por esos gemidos que parten de los puertos donde cada día acuden más españoles en busca de barco que los conduzca á otras tierras; de los campos, de los pueblos y de las aldeas donde la miseria y el hambre se han hecho males crónicos. ¡Pobre nación española!

De Andalucía se vuelven á recibir noticias alarmantes... que ya no alarman á nadie. En aquella hermosa región ha tomado cartas de naturaleza el infortunio para los hartos resignados labriegos.

La sequía es grande y, si se pierden las cosechas que, será lo más posible, no quedarán esperanzas siquiera de que se resuelva un conflicto hace años planteado y cuya resolución ni intentada ha sido.

El ministro de Fomento ha dicho que está dispuesto á no solicitar crédito extraordinario alguno. De manera que los domificados por la sequía no pueden esperar alivio para sus desdichas por ninguna parte.

Dentro de poco serán visitadas las casas de labor, los pueblos y las aldeas

por una turba de políticos de toda clase de medidas y de colores. No buscarán noticias del verdadero estado del país, sino mudas comparsas para la comedia de gran espectáculo titulada «Las elecciones» representada por la compañía que tan hábilmente dirige el Sr. Maura. Y... siga la función.

Excentricidades curiosas

Tomemos nota de algunas originalidades muy curiosas: todo documento humano es útil y dice mucho al buen pensador.

En Cape Bretón, acaba de verificarse el matrimonio de un millonario. La mujer ha ocupado en el suntuoso palacio conyugal, una habitación determinada, pues en ese singular edificio, cada una de las siete esposas del dueño antecesoras de la presente, tiene una habitación especialmente dedicada á su memoria: se podría decir que todas viven aún en aquellos departamentos vacíos y colgados de negro, donde se ven altares y calaveras con los objetos predilectos de la difunta respectiva. En los aniversarios, el siete veces viudo da un banquete á los amigos en la habitación de la difunta.

En Viena vive ahora el conde Kamiski, que acostumbra á llamar á sus sirvientes á son de trompeta. Bismark los llamaba á pistoletazos, también en Viena, cuando allí fué embajador y el

amo de la casa se negaba á ponerle campanillas. El pasatiempo favorito del conde Kamiski (es de origen palaco), consiste en alquilar un ómnibus viejo y guiarlo en traje de cochero pobre, allí donde se pasean los aristócratas. Se gasta una fortuna en ropa y no la usa; la aprovechan sus criados.

Un día se presentó en un baile vestido completamente de blanco; pero el cuello y la pechera de la camisa eran negros: ésto hizo gracia y la tiene en cierto modo. Ahora ha dado en comer ante el público del restaurant que habita, empezando por el café y un puro, sigue el postre, y así hasta la sopa ó plato, que debía ser el primero.

En Como, Italia, falleció un anciano que en los últimos años de su vida no había traspasado la verja de su palacio, pero decía á todos que por la mañana había ido y vuelto á pié á la aldea cercana. Lo que hacia era ésto: dar 300 vueltas al jardín.

Un político y noble de Italia, que murió hace poco, pretendía poder arrastrar todas las crudezas de la interperie invernal gracias á una solución de alcanfor inventada por él; la bebía y salía sin abrigo al campo, bajaba al jardín desnudo y allí pasaba horas enteras tan fresco. Lo singular es que ha muerto de viejo.

En Husting reside un antiguo militar que todos los días se presenta ante la reja de su quinta con los pies calzados de sandalias adornadas de piedras preciosas, un turbante en la cabeza y una trenza adornada de cooli chino. Así permanece hasta el medio día arrodillado ante el sol. Por las tardes vuelve con igual indumentaria á adorar en una pagoda india que tiene en su jardín, cierto ídolo con ojos de diamante. Fué oficial del ejército inglés en la India.

Una dama de California llama todos los años la atención cumpliendo el voto

que hizo si su marido recobraba la vista perdida; el voto fué ir arrastrándose sobre las manos y los pies hasta una iglesia distante cuatro millas de su casa. Veinte años hizo que murió el marido, después de recobrada y gozada la vista unos cuantos, eso si, y la viuda no ha dejado uno sólo de cumplir la promesa.

Podrían contarse otras extravagancias; pero basta con las apuntadas para dar idea del misterio del humano cerebro. ¿Qué causas pueden determinar esas cosas? La locura, la chifladura, contestan unos, pero esto es hablar muy de prisa y con una vaguedad enorme; cualquiera sabe el porqué de tantos misterios y los límites de la razón y la demencia!

Una cosa se ha notado y aquí mismo lo habrá visto el lector: esas manías, ó lo que fueren no atacan regularmente más que á los ricos y cuantos más millonarios más extrañas las irregularidades. ¿Será un privilegio de la riqueza?

CANTARES

Es tan bonita y bella
la niña de mis amores,
que tienen envidia de ella
hasta las más lindas flores.

Si quieres verme contento
y hacerme quieres feliz,
no lo pienses, niña, más
y dame en seguida el si.

Tienes de azucena
tú, la pureza,
y de la esbelta palma
la gentileza.
Y por tener,
mi corazón y vida,
tienes, mujer.

Desde que te conocí
pasé la noche y el día
tan sólo pensando en tí.

Lo que no ha logrado nadie
con sus halagos y enojos,
lo has logrado tú de mi
con tus bellísimos ojos.

Tan linda y bonita eres
que te desean los hombres
y te envidian las mujeres.

El Galante.

Momia misteriosa

El empeño de conocer el porvenir; ese deseo de descifrar el futuro; la ansiedad del mañana, hace que todavía se consulten gitanas, echadoras de la buena ventura, adivinas y cartomancieras, y lo que es más extraño, oráculos y sibilas.

Uno de estos existe en el Museo Británico; una curiosísima no nia, dotada, según opinión de mucha gente, del don de leer en el futuro, por estar todavía poseida por el espíritu de su primitivo habitante, que no era otro sino una sacerdotisa egipcia de deslumbradora belleza. Considerada por gran parte del público inglés, en su gran mayoría mu-



eres, tiene una parroquia enviable y tal es el número de consultas que se le hace diariamente, que á menudo hay que guardar cola esperando turno.

A cuantas preguntas se le hagan, bien sean relativas al porvenir, bien al género de conducta que en determinadas circunstancias se ha de seguir, contesta categóricamente Si ó No, con un ligero movimiento de cabeza afirmativo ó negativo. Esta extraña y probablemente única sibila de su clase en el mundo, es la momia de Katebet, sacerdotisa del templo de Amen-Ra, en Tebas. Allí vivió, consagrada á sus deberes sacerdotales, y murió hace más de 2 700 años.

La momia, que se conserva en perfectísimo estado, tendrá para muchos años, á juzgar por la afluencia de gen-

te que la visita, preguntas á que contestar, y su nombre y fama conocidos por muchas generaciones.

INFORMACION

Esta noche debutará en nuestro teatro la «Royal illusionist company» de que dimos cuenta á nuestros lectores hace días.

Dicha compañía acaba de cosechar muchos aplausos en uno de los teatros de Alicante.

El programa no puede ser más sugestivo para la función de esta noche, pues en ella nos dará á conocer sus asombrosos experimentos Mr. Cav. Rochester, renombrado ilusionista y Mll. Jane Rochester ejecutará ejercicios que han de causar la admiración de cuantos acudan al teatro.

Y por último Mll. Enry que hará notables experimentos, según se anuncia, antiispiríticos.

Como dejamos dicho, el programa, no puede ser más más sugestivo.

Mañana á la hora de costumbre saldrá de la iglesia parroquial de Santiago la primera de nuestras magníficas procesiones de Semana Santa.

Tenemos noticia de que esta revestirá extraordinaria solemnidad.

El «Centro de Estaciones experimentales de abonos», establecido en Madrid, Velázquez 22, ha tenido la atención, que estimamos mucho, de remitirnos el último folleto que por cuenta de dicho Centro, acaba de publicarse, y en el que se trata extensa y concienzudamente de «Los abonos potásicos en el cultivo de la vid», cuyo estudio contiene utilísimas noticias para los amantes de la agricultura.

Así mismo es curiosísimo y en extremo interesante el «Almanaque Agrícola» que dicha sociedad nos ha remitido aparte.

Es representante de la misma en esta población nuestro distinguido amigo D. José Dio Lozada.

Participan de Torreveja, que ha sido satisfactoriamente resuelto el conflicto promovido por unos 400 carreteros y barqueros empleados en los trabajos de descarga de sacos de guano, por haber accedido los consignatarios de aquella villa al aumento de jornal solicitado por los braceros.

En un pueblo próximo á Lisboa ha dado á luz una joven de diez y nueve años cuatro infantes.

Los cuatro nacieron robustos y sanos pero fallecieron á las cuarenta y ocho horas.

Ha sido nombrado obispo de Solsona el guardián del convento de capuchinos de esta ciudad, Padre Luis de Masamagrell, que goza de grandes simpatías.

Anoche fué obsequiado con una serenata costeada por los vecinos del Arrabal-Roig.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular del pueblo de San Miguel de Salinas.

Según nota detallada que se nos ha remitido por D. Eduardo Romero, de los gastos é ingresos de la función que tuvo lugar en el teatro á beneficio de la Canturia Romana, resulta un saldo á favor de 213 pesetas 50 céntimos.

Los Señores Romero y Wandosell, dueños del teatro y del fluido eléctrico, respectivamente, no han cobrado nada, conducta seguida por dichos señores, siempre que se trate de un asunto benéfico y que nosotros somos los primeros en aplaudir.

Dicha nota de gastos é ingresos la publicaremos completa en el próximo número para satisfacción del público.

Dice Maura que las elecciones municipales que se verifiquen en Noviembre próximo, se harán con arreglo al nuevo proyecto que será aprobado en las Cortes.

Dice «Diario de Alicante.»

«Una persona respetable y prestigiosa que no milita en partido político alguno y que merece todos nuestros respetos y todo nuestro crédito, nos asegura que los diputados por Alicante, á pesar de cuanto se diga por ahora, lo serán los Sres. Antón, Poveda y Francos Rodríguez.»

Por el juzgado de instrucción de Dolores se cita, llama y emplaza para que comparezca en la cárcel de aquella villa, en término de diez días, el penado Juan de la Cruz Pérez Celdrán, comerciante, vecino de Callosa, á fin de extinguir la condena que le ha sido impuesta por el delito de quiebra fraudulenta, encargando á las autoridades procedan á su busca y captura, por ignorar su actual paradero.

Sr. Alcalde:

En la calle de Cuatro Esquinas hay una pared que amenaza arruinarse.

Los vecinos le agradecerán que ordene V. S. su demolición, para evitar desgracias.

Se encuentra en esta ciudad nuestro paisano el juez de instrucción D. Enrique Garriga, que ha venido á pasar las fiestas próximas con su distinguida familia.

OCCASION

Se vende una prensa de madera con columnas de hierro para aceite y 30 palos de olmo de 30 palmos de largo.

Informara D. Juan Marín.

Calle de Santa Lucia, núm 10.

JOSE ROMAN

Corredor de Comercio, Colegiado

Ofrece su despacho Corredera 26 y en la Sucursal del Banco de Cartagena de esta ciudad, para toda clase de negocios mercantiles con prontitud, reserva y economía, los días laborables.

En la Freneria, núm. 33 Gran centro de encargos á domicilio

entre

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca, Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torre Vieja, y todos los puestos intermedios en ambas líneas á cargo de

ANTONIO ROS CLARES

con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

En Murcia: Antonio Ros Clares, Freneria, 33

En Cartagena: Gregorio Briones, Duque 4. drogueria En La Unión: Pedro González Tacer, 8. En Elche: Francisco Ferrandiz.

En Alicante: Manuel Brú, Calatrava, 14

En Orihuela: Justo Giménez Fabregat, Corredera, 10, En Torre Vieja: Manuel Bru, Caballero de Roda En Cieza: Luis Aneya, Comercio.

Salida: Todos los días por los trenes de la mañana y regreso en los trenes de la tarde,

El servicio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace á todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orihuela y Torre Vieja se entregarán en la misma noche, para lo cual se viaja todos los trenes entre Murcia y Alicante en combinación con el tren correo de Cartagena.

Prontitud, economía y responsabilidad para toda clase de encargos, en la Freneria, 33,

Con motivo de la presente temporada de baño y para complacer á mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante Santapola, Torre Vieja San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcázares Los Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa

No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.

Joaquín Sánchez Ballesta

Representante de los señores ingenieros D. Tomás Aznar é hijos, tiene el gusto de ofrecer al público todas las maquinarias para la elaboración de la fabricación de vinos y aceites con las nuevas pisadoras mecánicas, y los últimos modelos de prensas con columnas de doble palanca y jaula interior, prensas de cuatro columnas sistema racional y prensas hidráulicas con cilindros de acero fundido y todo cuanto se pida en estos artículos.

También ofrezco vigas de doble tiro es decocia, fundición de columnas, balustradas para escaleras y balcones y todo lo concerniente á fundición y maquinarias, para lo cual presentaré á quien lo pida dibujo planos y presupuestos con precios sumamente reducidos.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo tiene en el Rojo el practicante.

Imp. de Luis Zerón.

MATA-LOMBRICES RUIZ

¡¡Salvavida de la infancia!!

Remedio eficaz heróico contra tan cruel y molesto padecimiento
De sabor agradable, excita el apetito, regenera y fortalece á los niños

CAJA UNA PESETA

Depósito: Farmacia del autor, Alfonso el Sabio, núm. 1 é Infanta, 35—Alicante, y en Orihuela farmacia de D. Manuel Ferrís Alfonso XIII,

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas y Orihuela

CAPITAL: PESETAS 10.000.000

- Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de fondos públicos y valores industriales.
- Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el extranjero.
- Giros sobre todas las capitales y principales pueblos de España. Cesión de giros en Libras, Francos, Marcos, etc.
- Giros sobre Cuba, Puerto-Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.
- Giros telegráficos. Cartas de crédito.
- Compra y venta de monedas y de billetes extranjeros.
- Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables.
- Depósito en custodia de toda clase de objetos preciosos y valores, sin cobrar premio alguno á sus clientes.
- Apertura de cuentas-corrientes.

CAJA DE AHORROS

Las imprecisiones en la misma devengau el 3 por 100 de interés anual, acumulables an 30 de Junio y 30 de Diciembre de cada año.
Loa fondos se reintegran A LA VISTA.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE
Pascual Martinez

Servicio fijo entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torre vieja, Elche, Alicante y pueos intermedios y su región en combinación ara Valencia y Barcelona.

AGENCIAS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Roaomora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Sociedad, 13. En Cartagena D. José Gomez, S. Francisco 1. En Torre vieja D. Antonio Garcia, Rodas, 15. En Elche D. Diego Maciá, Cormisario, 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.ª 2. En Valencia Sr. Cuenca, Calle del Lobo, 3. En Barcelona D. Enrique Valls, Paseo Colon 8.

Salidas para los indicados puntos todos los días y regreso lo mismo.

El servicio entre Torre vieja y Albaterra se hace por Antonio Anierte, y entre Alicante

Nurcia y Cartagena por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

NOTA. Siende esta agencia la más antigua y acreditada de la región y la que cuenta con más garantías y seguridades para sus clientes, ruega á estos no sufran errores al entregar sus encargos. Agencia en Orihuela

Mariano Huertas, Rocamora, 5.

Aspirantes á Secretarios

de Ayuntamiento

De menos de 15.000 habitantes

Se hallan á la venta, al precio de UNA peseta el cuaderno, las

Contestaciones al Cuestionario de exámenes

Están completos los de Gramática y Derecho Administrativo y en publicación los de Aritmética, Contabilidad y Hacienda pública. Toda la obra constará de 30 cuadernos, Sus-

cripción 20 pesetas, obra completa, incluido Programa y Reglamento.

Se remite á provincias, franco de porte.

Ayuntamientos de mas de 15.000 habitantes

También tienen en prensa la Biblioteca Legislativa de la «Gaceta de Madrid» las «Contestaciones á todos los temas» de estos exámenes, con la colaboración de distinguidos catedráticos y publicistas. Precio del cuaderno, UNA peseta. La obra constará de 40 cuadernos. Por suscripción, 30 pesetas con el Programa y Reglamento. Remítase á provincias, libre de todo gasto.

Compañía Arrendataria de la «Gaceta» Pontejo. 8. Madrid

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, reales, matices; punto vainica, etc., ejecutados con la máquina,

Doméstica bombina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

La Máquina para toda industria que se emplea en la codture

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

tas 2'50 semanales

PÍDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril SINGER

Concesiones en España.

ADCOCK y C.ª

Sucursales en la provincia de Alicante

ALICANTE: Mayor, 12
ALCOY: San Lorenzo, 16
ORIHUELA: Mayor, 6